

BAB V PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dijelaskan, maka dapat disimpulkan yang berhubungan tentang “Seni Kaligrafi Al-Qur’an sebagai Media Dakwah (Analisis Manajemen Desain Kaligrafi Santri Pesantren PSKQ Modern “Pesantren Seni Rupa dan Kaligrafi Al-Qur’an” Undaan Kabupaten Kudus).

Media dakwah merupakan segala sesuatu yang digunakan untuk tercapainya kegiatan berdakwah. Pesantren PSKQ Modern Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus menggunakan media seni kaligrafi Al-Qur’an atau *khat* sebagai sarana media dakwah. Kaligrafi merupakan dakwah *bi Al-Qalam* yaitu dakwah dengan tulisan kaligrafi Al-Qur’an. Implementasi seni kaligrafi sebagai media dakwah di Pesantren PSKQ Modern Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus yaitu dengan menyiapkan tempat untuk belajar, melukis dan menggores kaligrafi yang indah dan mendekorasi kaligrafi di dinding masjid dan kuba untuk para santri. Manajemen pembelajaran desain kaligrafi PSKQ Modern terhadap para santriya. Pertama, paket diklat 2 tahun. Peserta didik diarahkan untuk pendalaman materi kaidah *khat* kaligrafi sampai maksimal, dengan pembagian untuk semester satu (6 bulan pertama) materi *khat naskhi* dan *tsulust*, semester dua (6 bulan kedua) santri difokuskan materi *Diwani*, *Riqah*, *Kufi*, *Farisi*, bimbingan dan pelatihan untuk MTQ dan seni murni. Pada semester 3-4 santri difokuskan mendalami *tashih* dan ijazah untuk mendapatkan *khot* dan *sanad* dari kaligrafi Turki.

Faktor pendukung kaligrafi sebagai media dakwah (Analisis Manajemen Desain Kaligrafi Santri Pesantren PSKQ Modern “Pesantren Seni Rupa Dan Kaligrafi Al-Qur’an” Undaan Kabupaten Kudus) adalah sebagai berikut: 1. Faktor Internal: a) Semangat belajar yang tinggi serta adanya motivasi dari santri maupun pengajar, b) Tenaga pengajar yang handal serta berkompeten, c) Adanya fasilitas sarana dan prasarana yang memadai, d) Adanya sistem pembelajaran yang baik. 2. Faktor Eksternal: a) Adanya dukungan dari masyarakat luas, b). Dukungan dan do’a dari orangtua. Faktor Penghambat kaligrafi sebagai media dakwah di Pesantren PSKQ Modern Kecamatan Undaan Kabupaten Kudus diantaranya adalah, a) Kemalasan, b) Kurangnya dukungan finansial dari berbagai pihak, c) Kecerdasan setiap santri dalam menangkap materi berbeda beda ada yang cepat dan, d) Kurangnya minat para generasi muda terhadap belajar kaligrafi.

B. Saran-saran

1. Pesantren PSKQ Modern disarankan dalam mengembangkan sistem pembelajaran kepada santri terus ditingkatkan.
2. Peran pengajar dan jajarannya disarankan selalu memberi motivasi kepada para santri dalam belajarnya.
3. Pesantren PSKQ Modern disarankan tetap meningkatkan fasilitas sarana prasarana.
4. Santri disarankan tetap memiliki semangat belajar yang tinggi serta bisa memotivasi dirinya maupun temannya dan menghindari sifat malas.

